

Markt Eggolsheim

Der Markt Eggolsheim ist eine Gemeinde im Landkreis Forchheim mit ca. 6.500 Einwohnern in 12 Ortschaften.

Die Interessen von Wirtschaft und Natur zu verbinden sieht die Gemeinde seit jeher als wesentlichen Bestandteil der Kommunalpolitik. Sie hat es sich daher auch zur Aufgabe gemacht, die Energiewende und den Klimaschutz vor Ort aktiv zu gestalten.

Durch die kommunale Planungshoheit setzt die Kommune den rechtlichen Rahmen für Projekte zur Energieerzeugung. Darüber hinaus entwickelt der Markt Eggolsheim bereits seit über 25 Jahren eigene Projekte zur Erzeugung erneuerbarer Energien. Diese werden von der Gemeinde selbst oder in Zusammenarbeit mit der kommunalen Gewerbe- und Wohnbau GmbH, aber auch mit Unternehmen sowie der Bürgerschaft in die Umsetzung gebracht. Hier ein paar Beispiele:

- Das Nahwärmenetz für die Ortsmitte Eggolsheim: die benötigte Wärme für die zahlreichen öffentlichen Einrichtungen und Privathaushalte wird mit Hackschnitzeln aus regionaler Produktion erzeugt. Zusätzlich wird die Abwärme einer Biogasanlage in das Nahwärmenetz gespeist.
- Der Einsatz von Elektrofahrzeugen im kommunalen Fuhrpark und die Förderung von Ladepunkten im Gemeindegebiet.
- Photovoltaik auf kommunalen Liegenschaften und Projektentwicklung für Freiflächen-Photovoltaik.
- Die frühzeitige Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED (2018).
- Die geplante Nutzung der Windenergie in kommunaler Verantwortung und in interkommunaler Zusammenarbeit mit der Stadt Ebermannstadt und dem Markt Buttenheim.

Der Markt Eggolsheim hat einen Energienutzungsplan auf den Weg gebracht, um eine fundierte Datengrundlage zu erhalten, bisher ungenutzte Potenziale zu identifizieren und Handlungsempfehlungen für die weitere kommunale Entwicklung zu erhalten.

Vor der Umsetzung von Projekten zum weiteren Ausbau der erneuerbaren Energien möchte die Gemeinde aber ihre Bürgerschaft umfassend informieren und für die Chancen der Energiewende sensibilisieren. Dies soll mit energiefachlicher Unterstützung im Rahmen des Förderprojekts "Kommunales Energiecoaching_Plus" realisiert werden, das die Regierung von Oberfranken seit 2012 mit Mitteln des bayerischen Wirtschaftsministeriums durchführt.

Die Kommunen können bzgl. Klimaschutz und Energiewende vor Ort eine aktive Rolle als Vorbild und Motivator einnehmen. Der Markt Eggolsheim füllt diese Rolle mit Leben und beschreibt das mit eigenen Worten so [Zitat aus der Kurzvorstellung]:

"Die Energiewende geht uns ALLE an. Sie betrifft nahezu alle Lebensbereiche und bedarf daher besonderer Aufmerksamkeit und Unterstützung von allen Seiten. Wir möchten mit unserer Erfahrung andere motivieren und damit einen Beitrag dazu leisten, dass es schneller vorwärtsgeht."